
不忘教育初心，牢记肩头使命。教师是
一个非常幸福的职业。从教 20多年来，我
一直牢记作为一名人民教师的使命：荥阳人
民的优秀儿女交给了我们，我们要不负重
托，必须捍卫荥阳教育的荣誉。为此，我要
求自己，努力做好教育工作每一个细节，关
爱每一个学生。比如，每天 5点 30分前到
班，激情澎湃地和孩子们一起早读，晚上10
点40分督促孩子们休息后才轻轻地离开寝
室。行胜于言，我努力践行心中的诺言，扎
实做好每一个细节，努力上好每一堂课。我
坚信，有过程就有结果。

重视精神塑造，培养健全人格。荥阳高
中积极贯彻立德树人根本任务，重视对学生
的精神指引和人格塑造。“一个民族之所以
伟大，根本就在于，在任何困难和风险面前
都从来不放弃、不退缩、不止步”。在抗击疫
情的时候，我也在想，广大白衣战士逆行而
上，我能为抗疫做些什么？作为一名教师，
我绝对不能放弃和退缩！我必须引领我的学
生更爱国、更自律、更勤奋。我除了每天督促
孩子们早上5点30分前起床学习、上网课之
外，每天早上还坚持给同学们手写一段文字，
激励他们爱党爱国、克服困难、严于律己。我
的家人经常问我：“你每天坐在那里给学生写
东西，有用吗？有人看吗？”我说：“不一定每个
学生都看，但是一定有人看，只要能起到一点
点作用就值得。”所以，68天没有间断。

倾注全部爱心，滋润孩子心灵。去年冬
天，班上有的孩子手冻伤了，我买来手套送

给他们。今年5月，一个家在广武农村的孩
子需要每天吃中药，中药需要冷藏，正在家
长提着一大兜中药一筹莫展时，我说：“让我
放到我家冰箱吧。”每天早上 5点多来班时
我给她拿一袋，每天晚上7点多我爱人往学
校送一袋，一直坚持到高考前。我相信，爱
是可以传递的，教师的做法无形中也在影响
和带动着学生。

每当有人称赞我培养出了省文科第一
名的时候，我总说，这不是我一个人的功劳，
这是团队共同努力的结果，是荥阳市委、市
政府领导下全市教育人奋力拼搏的结果。
正是因为有这样一大批默默奉献，不计名
利，有责任心、使命感的教师，才让荥阳教育
质量连年攀升。

今年的高考中，荥阳学子赵欣然获得河南省文科第一名，其班主任兼政治
课老师张伟峰获评荥阳教育质量特殊贡献奖。被荥阳授予“支持教育发展优
秀企业”的河南昌煜集团是荥泽教育基金的发起单位，该基金用于奖励优秀教
师和教育工作者。在荥阳市庆祝第36个教师节表彰大会上，张伟峰和河南昌
煜集团副总经理贾准分别发言。《郑州晚报·荥阳时报》现将他们的发言摘编。

为了荥阳美好教育而努力

昌煜集团始创于1987年，多年来，公司
深耕荥阳，正不断努力转型升级，践行更高
质量发展战略。

在企业经营和转型发展的过程中，我们
深切认识到教育和人才支撑的重要性，对
“百年大计，教育为本，教育兴，则百业兴”这
句话有了切身体会。

尊师重教是中华民族的传统美德。在
各级党委政府的坚强领导下，昌煜集团始终
不忘自己的社会担当和使命。近年来，昌煜
集团对崔庙中学、老城西街小学、王村镇大
悲寺小学、王村镇韩村小学、商隐路小学等
进行了不同形式的助学助教活动；对城关
乡、高山镇及社会上贫困家庭的数十位大学
生进行了资助，并帮其完成大学学业。公司
先后在助学助教方面投入资金近 2000万
元。2019年 5月，昌煜集团更是捐资 800万
元，发起荥泽教育基金，支持荥阳市的教育
事业发展。

除了对教育系统内部的支持，昌煜集团
更是在荥阳装备制造产业园项目引入中德
商学院，重金邀请清华北大等知名教授及国
内一线企业高管等培训名师至荥阳现场授

课，提升本土企业的经营管理能力，为区域
全方位教育提升及企业转型升级贡献自己
的力量。

振兴教育，既要有政府的重视和投入，也
需要社会各界的关心支持。作为民营企业经
营者，我们将以这次教师节表彰大会为契机，
今后将持续关心教育、支持教育，为教育事业
的发展贡献一份企业力量。

立德树人担使命 爱岗敬业勇向前

□贾准

□张伟峰

荥阳召开庆祝第36个教师节表彰大会

围绕“五个聚焦”抓落实 共创教育发展新局面

本报讯 9月10日，荥阳市召开庆祝第36个教师节表
彰大会，回顾总结荥阳近年来教育事业发展取得的成绩，表
彰奖励参与、支持教育工作的先进集体和先进个人，安排部
署下一步荥阳教育改革发展工作，动员全市上下进一步统
一思想、提振信心、凝聚共识，以教育高质量发展推动荥阳
经济社会高质量发展，为加快建设教育强市、办好人民满意
的教育而努力奋斗。记者 姚辉常

荥阳市副市长任莉全面总结
了近年来荥阳教育工作取得的成
绩，系统分析了教育工作中存在
的问题，并对下一步教育重点工
作进行了安排。

荥阳市委副书记张东辉宣读
了 2020年荥阳市优秀教师和优
秀教育工作者的通报、教育质量
奖获奖名单，以及在筹设荥泽教
育基金和小区配套幼儿园治理工
作中做出突出贡献的企业名单。

郑州市人大常委会副主任、
荥阳市委书记宋书杰强调，全市
上下要重点围绕“五个聚焦”抓
落实。一是聚焦政治建设，筑牢
荥阳特色美好教育育人阵地。
要牢牢聚焦政治建设，把立德树
人融入思想道德教育、文化知识
教育、社会实践教育等各个环节，
把培养社会主义事业的建设者和
接班人作为根本目的，把打造具
有荥阳特色美好教育的政治底色
越擦越亮。二是聚焦队伍建设，
造就荥阳特色美好教育育才良
师。全市广大教育工作者要时刻
铭记教书育人的使命，甘当人
梯，甘当铺路石，成为塑造学生品
格、品行、品位的“大先生”，以人
格魅力引导学生心灵，以学术造
诣开启学生的智慧之门，争做学
生成长成才的“四个引路人”。

三是聚焦教育改革，增强荥阳特
色美好教育发展动力。要继续
发扬基层首创精神，在全面把握
教育发展导向的基础上大胆尝
试，先行先试教育改革工作。深
化教育发展和教育服务体系改
革，持续增强荥阳教育发展后
劲，让教育事业发展成果惠及最
广大人民群众。四是聚焦教育
质量，构建荥阳特色美好教育品
牌优势。要牢牢把握高质量发
展这一根本方向，提高教育质量
是教育现代化的核心，立足于高
品质、有特色、高质量做好“十四
五”规划编制工作，高水平绘就
发展蓝图，分级分类推动各个阶
段的教育全面提升。五是聚焦
教育生态，凝聚荥阳特色美好教
育发展合力。要牢固树立“教育
事情优先办理，教育问题优先解
决”的理念，依法履行责任，切实
守护好校园净土。要进一步广
泛动员社会各个方面、各个阶层
的力量，深入开展各类奖教助学
活动，努力形成荥阳市委、市政府
为兴办一流教育全方位服务、教
育系统为兴办一流教育全身心投
入、社会各界为兴办一流教育全
过程助力的良好格局，为开创新
时代荥阳高质量发展新篇章做出
新的更大贡献。

郑州市教育局党组副书记、
常务副局长刘鹏利对近年来荥阳
教育工作取得的成绩给予充分肯
定和高度评价。他希望荥阳在今
后的教育工作中，要强化美好教
育发展保障，夯实美好教育人才
支撑，抓准美好教育发展重点，持
续跑出荥阳教育加速度。

就会议精神的贯彻落实，荥
阳市长王效光希望上下同心，凝
聚教育发展共识。全市上下要进
一步提高站位、深化认识，深刻把
握教育事业在全市经济社会发展
大局中的地位和作用，深入领会
荥阳打造教育强市的指导思想、
工作方针和目标任务，不断增强
责任感、使命感，用心、用情、用力
抓好教育工作，全力推进荥阳教
育事业再上新台阶。要聚焦聚
力，加速补齐教育发展短板。要
着眼长远，科学应对经济社会发
展伴随的入学人口高峰，逐步解
决教育资源规模效益不足等问
题，从根本上解决“择校热、大班

额、入学难、入园贵”。要紧盯质
量，在盘活存量、用好增量上下功
夫，有效解决结构性缺编等问题，
为荥阳教育振兴发展强基固本。
要聚力攻坚，深化教育教学改革，
提升育人理念和办学品位，实现
学前教育规范普惠、义务教育优
质均衡、高中教育全面提升、职业
教育提质增容。要锲而不舍，共
创教育发展新局面。全市广大教
育工作者要在坚定理想信念、厚
植爱国主义情怀、加强品德修养、
增长知识见识、培养奋斗精神、增
强综合素质上下功夫，树立健康
第一的教育理念，全面加强和改
进学校美育，在学生中弘扬劳动精
神，静心从教、潜心育人，锲而不舍
共创荥阳教育发展美好未来。要
用心用情，营造尊师重教新风尚。
全市各界都要关心教育，支持教
育，把教育作为优先发展的事业，
使教师成为人人尊崇的职业，为开
创新时代荥阳高质量发展新篇章
做出新的更大贡献。

加速补齐教育发展短板

筑牢荥阳特色美好教育育人阵地
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